



## Boletín Informativo.

*Antigua Cofradía del Stmo. Cristo del  
Perdón y Ntra. Sra. de los Dolores*

Parroquia de San Carlos y Santo Domingo. Málaga.

Año XVI nº 64

Junio 1998

## EDITORIAL

---

*Con independencia de lo que las crónicas han dejado reflejado sobre nuestra Estación de Penitencia del pasado Lunes Santo, la memoria de esta Semana Santa quedará impresa por la toma de posición de nuestra Cofradía, ante la opinión pública, de un asunto que viene arrastrándose desde 1992 y que al día de hoy no ha tenido ninguna respuesta positiva ni satisfactoria para nuestra Corporación. Nos referimos, claro está, a la solicitud de salir del interior del templo y la consecuente apertura de la puerta existente en la nave de la Epístola.*

*Aunque pongamos mucha vehemencia en nuestros deseos, no estimamos que nuestra Cofradía pase por ser de esas instituciones que se precipitan ante las cosas, por muy deseadas que sean. No es nuestra forma de actuar y así se puede constatar cuando se analizan realidades conseguidas con nuestro esfuerzo. Arreglamos la Capilla de nuestro Cristo echando en ella el tiempo que entendíamos era necesario. No teníamos dinero ni tampoco prisa pero, sobre todo, nos gustan esas improvisaciones que al final acaban por hacerse definitivas. Trabajamos en el trono de la Virgen y pudiendo haberlo puesto en la calle sin terminar, duplicando nuestras secciones y, en parte, nuestros ingresos, no lo hemos hecho porque sabemos esperar. Bordamos un manto esperaremos hasta que llegue su momento. Y así hemos esperado cuando hemos creído que debía esperarse porque había razones que así nos lo hacían entender. Dentro de esa misma filosofía hemos esperado seis años, solicitando y volviendo a solicitar lo que por razón y sentido de eclesialidad nos pertenece y no hemos tenido aún ni un solo argumento que nos convenza de lo contrario. Por eso hemos pensado que ya ha llegado la hora de poner las cosas en claro y hacer partícipe de nuestro problema a toda la sociedad malagueña que desde el mismo Domingo de Ramos en que nuestro comunicado se hacía público no ha dejado de apoyarnos en nuestra reivindicación de salir del interior del templo. No caben ya más evasivas ni más dilación del asunto pues somos conscientes que la negativa a nuestra solicitud se apoya más en prejuicios que en razones que hayan surgido de un espíritu comprensivo y cristiano que, sin embargo, se puede hacer manifiesto cuando surgen solicitudes de otros grupos no necesariamente parroquiales.*

*Porque pensamos que nuestra posición no ha sido precipitada sino que se ha formulado como una última opción ante la negativa a un diálogo sopesado y tolerante, no podemos entender que la misma sea considerada como una reacción precipitada y radical sino como una llamada de atención que hacemos ante toda nuestra ciudad que ha vuelto a tener en la Agrupación de Cofradías el apoyo unánime a nuestra solicitud y con ella llegaremos ante nuestro Obispo para que el arbitre la solución más oportuna.*

## MARÍA DÓCIL AL ESPÍRITU.

---

No es la primera vez que esta página del Boletín recoge fragmentos del capítulo VIII de la Constitución "Lumen gentium" que lleva por título *La Santísima Virgen María, Madre de Dios, en el Misterio de Cristo y de la Iglesia*. Este año, dedicado por la Iglesia al Espíritu Santo, María vuelve a ser modelo de la Iglesia al mostrarse como la mujer llena del Espíritu de Dios y dócil a sus designios. En la Anunciación María se muestra dispuesta a seguir los designios del Altísimo que la convierte en Madre de Dios.



### “María en la Anunciación”.

“Pero el Padre misericordioso quiso que precediera a la encarnación la aceptación de la Madre predestinada, para que de esta manera, así como la mujer contribuyó con la muerte, también la mujer contribuyese con la vida. Lo cual se cumple de modo eminentísimo en la Madre de Jesús por haber dado al mundo la Vida misma que renueva todas las cosas y por haber sido adornada por Dios con los dones dignos de un oficio tan grande. Por lo que nada tiene de extraño que entre los Santos Padres prevaleciera la costumbre de llamar a la Madre de Dios totalmente santa e inmune de toda mancha de pecado, como plasmada y hecha una nueva criatura por el Espíritu Santo. Enriquecida desde el primer instante de su concepción con el resplandor de su santidad enteramente singular, la Virgen Nazarena, por orden de Dios, es saludada por el ángel de la Anunciación como *llena de gracia*, a la vez que ella responde al mensajero celestial: *He aquí la esclava del Señor, hágase en mí según tu palabra*. Así María, hija de Adán, al aceptar el mensaje divino, se convirtió en Madre de Jesús, y al abrazar de todo corazón y sin entorpecimiento de pecado alguno la voluntad de Dios, se consagró totalmente como esclava del Señor a la persona y a la obra de su Hijo, sirviendo con diligencia al misterio de la redención con El y bajo El, con la gracia de Dios omnipotente. Con razón, pues, piensan los Santos Padres que María no fue instrumento puramente pasivo en las manos de Dios, sino que cooperó a la salvación de los hombres con fe y obediencia libres”.

# MEMORIA DE SECRETARIA

## EJERCICIO 1997-1998

Ofrecemos un extracto de la Memoria de Secretara que ser presentada en el próximo Cabildo General de Hermanos en la que se resumen las actividades realizadas a lo largo de ejercicio.

### **DATOS PROPIOS DE SECRETARIA.**

Número de hermanos a 31/V/97	793
Número de hermanos a 31/V/98	854
Altas del 1/VI/97 al 31/V/98	107
Bajas del 1/VI/97 al 31/V/98	46
Número de Cabildos celebrados	2
Reuniones de Junta de Gobierno	8
Documentos de Salida del 1/VI/97 al 31/XII/97	102
Documentos de Salida del 1/1/98 al 31/V/98	202
Total Documentos de Salida	304
Documentos de Entrada del 1/VI/97 al 31/XII/97	209
Documentos de Entrada del 1/1/98 al 31/V/98	229
Total Documentos de Entrada	438
Boletines publicados	4

### **ACTIVIDADES CARITATIVAS Y DE PROMOCION SOCIAL.**

La tradicional Campaña de Navidad contó con el montaje de un belén en el centro comercial Málaga Plaza haciendo llegar los beneficios obtenidos a Cáritas Parroquial

### **ACTIVIDADES FORMATIVAS.**

La imposibilidad de Fr. Florencio Turrado de atender a la Cofradía como Director Espiritual y la tardanza en nombrar sustituto, en este caso Fr. Santiago Guerrero ha imposibilitado la continuidad en las reuniones formativas. Tampoco este año han participado en la catequesis de Primera Comunión las hermanas de la Cofradía que lo hicieron el pasado año al no ser requeridas por la Parroquia.

### **ACTIVIDADES DE CULTO.**

Asistimos corporativamente al Solemne Pontifical y Procesión del Corpus Christi, estando adornada la carroza de la Custodia con un buen número de elementos de esta Cofradía. Así mismo estuvimos presentes en los cultos a Santa María de la Victoria, Patrona de Málaga y su Diócesis a la que se ofreció la placa conmemorativa del 250 aniversario. También participamos en la Misa de Acción de Gracias de la Agrupación y en el Besamano de María Santísima Reina de los Cielos, Titular de la Agrupación de Cofradías.

Entre los días 17 al 19 de mes de Septiembre celebramos los Solemnes Cultos a la Virgen de los Dolores, con motivo de la festividad de los Dolores Gloriosos de María, finalizando con una Solemne Función Religiosa que presidió nuestro Obispo. En el Ofertorio de la Eucaristía se ofreció la corona que se ha labrado para Ntra. Sra de los Dolores con la que nos gustaría verla coronada canónicamente. Esta Eucaristía ponía punto final a los actos del 250 aniversario de la devoción a la Virgen de los Dolores..

El 7 de Octubre celebramos junto con su Archicofradía y la Comunidad Parroquial los cultos en honor de la Virgen de Rosario.

Del 3 al 7 de Marzo se celebró el Solemne Quinario al Stmo. Cristo del Perdón. El Domingo 8 de Marzo en la Solemne Función Principal de Instituto se entregó la Carta de Hermandad a los hermanos con una antigüedad de 10 años.

Entre los días 28 de Marzo y 3 de Abril se celebró el Septenario en honor de nuestra Titular .

A las 24:00 horas del Domingo 5 de Abril se celebró el Solemne Traslado de nuestros Sagrados Titulares a su Trono.

En la mañana del Lunes Santo, 6 de Abril, se celebró la Eucaristía en la capilla del Santísimo Cristo del Perdón presidida por nuestro Director Espiritual, Fr. Santiago Guerrero. Por la tarde celebramos nuestra anual Estación de Penitencia a la S.I.C.B.

Participamos activamente en los Oficios del Triduo Sacro, realizando el montaje del Monumento al Santísimo en la capilla del Santísimo Cristo del Perdón. También nos encargamos de la organización de la organización de la Solemne Vigilia Pascua.

El Domingo de Resurrección participamos corporativamente en la procesión del Santísimo Cristo Resucitado y María Santísima de los Cielos, Titulares de la Agrupación de Cofradías.

### **ESTRENOS.**

A pesar de que no hemos cesado en nuestra labor de conseguir el trono de nuestra Sagrada Titular, el mismo no es aún realidad. Sin embargo hemos tenido otros estrenos que aunque parezcan imperceptibles vienen a engrosar nuestro patrimonio. Concretamente nos referimos a dos barras para estandartes pequeños realizadas por Ramos de Rivas en Sevilla y sesenta túnicas de nazareno y cuarenta de hombre de trono todas ellas con el escudo de la Cofradía bordado en negro sobre fondo blanco.

### **ACTOS CONMEMORATIVOS DEL 250 ANIVERSARIO.**

El año 1997 ha tenido una especial significación pues en el mismo se ha clausurado la celebración de los 250 años de devoción a nuestra Sagrada Titular. Una serie de actividades de culto, caridad y formación se desarrollaron hasta Septiembre de 1997, completando las celebradas el año anterior.

En Julio tuvimos un singular concierto a cargo del coro holandés *Oosterhouse Nachtegalen (Los Ruiseñores de Holanda)*, que en su gira anual estuvieron en nuestra ciudad participando con sus canciones de nuestra celebración.

Para concluir esta programación cultural en el mes de Septiembre de 1997 tuvimos un ciclo de conferencias sobre *La devoción a María* donde participaron Eduardo Nieto Cruz, Pedro Merino Mata, Jesús Castellanos Guerrero y Francisco Parrilla Gómez que analizaron desde parcelas distintas el fenómeno de la devoción a María y su significación entre nosotros.

Pero sin duda fue la Eucaristía de clausura el acto que más caló entre los devotos y hermanos pues a su propia se unía la presencia de nuestro Obispo que presidía la celebración y animaba con sus palabras a seguir manteniendo la devoción a la Virgen. En el Ofertorio de esta Eucaristía se presentaba ante el altar la corona que los devotos y hermanos han querido labrar para la Virgen de los Dolores y con la cual algún día la queremos ver coronada. Concluida la Eucaristía el Hermano Mayor se dirigió al Obispo solicitando que concediese a la Virgen de los Dolores del Puente la Coronación canónica. Las voces del Orfeón Universitario pusieron brillante broche final y una composición de Luis Diez Huertas metida en clave de música andaluza y religiosa cantaba a María, a su dolor y a su realeza



# CARTA DEL HERMANO MAYOR

---

Querido hermano:

El 15 de Mayo la Junta de Gobierno de nuestra Cofradía se reuña para poner punto final al ejercicio 97-98 y, con él, al trienio para el que fue elegida. iniciándose como sabes el proceso electoral en el que nos encontramos. Tal vez por esa razón puede ser bueno reflexionar sobre esos tres años a partir de las realidades alcanzadas, de los proyectos iniciados y también, claro está, de los posibles fracasos que hayamos tenido.

Por su significación histórica los años 1996 y 1997 pasarán a nuestra historia por haber celebrado el 250 aniversario de la devoción a Ntra. Sra. de los Dolores del Puente. Esa conmemoración además de hacernos participar en una serie de actos, algunos de ellos verdaderamente memorables, ha supuesto para la Cofradía, como grupo humano, una magnífica ocasión de unirnos en un trabajo común, en sentirnos un verdadero grupo ante las distintas realidades que se nos han ido planteando y, sobre todo, por las ilusiones comunes que hemos ido compartiendo. Junto a este trabajo común del 250 aniversario la Cofradía puso en marcha una serie de proyectos materiales que quisimos fuesen realidad para ese momento y que, muy a pesar nuestro, aún siguen en estado de realización. Ahí están el trono de la Virgen y el bordado del manto pero aunque pudiera pensarse que la no consecución de esos proyectos en su momento deseados nos podría haber llenado de desilusión, nuestra Cofradía sigue con renovada ilusión esos trabajos a los que cada vez vemos más cercana su conclusión. Seguimos con la ilusión puesta en la Coronación de la Virgen de los Dolores y no está de más pensar que si el jubileo del año 2000 tiene que tener un hondo carácter cristiano y en él, como en su preparación, está siempre presente la Virgen, no sería descabellado pensar que fuese ese año el apropiado para ceñir las sienes de la Virgen de los Dolores con el rito de la coronación de la Iglesia.

Pero si estas realidades que señalo son alentadoras, también conocemos otras no tan atractivas y que, de alguna manera, son puntos en los que no debemos dejar de insistir. Particularmente creo que los aspectos formativos se nos ha quedado un tanto descolgados de nuestra actividad habitual y aunque no siempre esa laguna ha sido por nuestro olvido, lo cierto es que tenemos que empeñarnos en llenar este aspecto de nuestra vida cofrade. Junto a esto que señalo también nuestra Cofradía necesita encontrar más hermanos dispuestos a participar en la vida de Hermandad y que no sólo se contenten con la asistencia puntual a los actos de la misma. Como ves la Cofradía tiene marcada una trayectoria donde no siempre el éxito está presente pero si lo está la ilusión y el cariño y el continuo deseo de hacer más grande a nuestra Cofradía. Pero entiende bien que esa idea de grandeza, sin despreciar lo material tiene su objetivo puesto en las personas que la integramos. De esa manera haremos grande la Cofradía cuando sus hermanos crezcan en la fe y esta les lleve a dar culto a Cristo y a su Madre, tanto interna como externamente, a comprometerse con los demás.

Porque creo que siempre tenemos mucho camino que recorrer, espero que tú como hermano de esta Cofradía ayudes y participes del mismo y ahora que iniciamos una nueva andadura sería bueno que te integrases en ella.

Jesús A. Castellanos Guerrero  
HERMANO MAYOR

# CABILDO GENERAL DE RENDIMIENTO DE CUENTAS Y ELECCIONES

## CONVOCATORIA

*Por disposición del Hermano Mayor se convoca a todos los hermanos de pleno derecho de esta Cofradía al Cabildo General Extraordinario de Rendimiento de Cuentas y Elecciones que se celebrará (D.m.) en la Sala de Juntas de la Casa-Hermandad el próximo Viernes día 26 de Junio de 1998 a las 20'30 y 21 h. de la tarde, en primera y segunda convocatoria, respectivamente, para tratar los asuntos relacionados en el siguiente orden del día:*

- 1. Lectura del Acta del Cabildo anterior.*
- 2. Memoria de Secretaría. Ejercicio 1997-98*
- 3. Memoria de Tesorería. Ejercicio 1997-98*
- 4. Informe de la Comisión Revisora de Cuentas. Ejercicio 1997-98*
- 5. Aprobación, si procede, del Ejercicio 1997-98.*
- 6. Elección Junta de Gobierno. Ejercicio 1998 - 2001*
- 7. Ruegos y preguntas.*

*Málaga, 18 de Mayo de 1998*

*LA SECRETARIA*

*Inmaculada Rodríguez García*

*Vº Bº*

*EL HERMANO MAYOR*

*Jesús A. Castellanos*

Nota. El quorum establecido para celebrar el cabildo es de 30 hermanos.

---

## ELECCIONES JUNTA DE GOBIERNO. 1998-2001. CANDIDATURA.

El pasado día 4 de Junio se daba por concluido el plazo de presentación de candidaturas para la elección de nueva Junta de Gobierno habiéndose presentado en nuestra Secretaría sólo una candidatura que está compuesta de la siguiente forma:

Hermano Mayor: *Jesús A. Castellanos Guerrero*; Teniente Hermano Mayor: *Juan M. Nebro María*; Secretaría: *Inmaculada Rodríguez García*; Fiscal: *Antonio Jódar Soler*; Tesorero: *José A. García Pérez*; Albacea General: *J. Carlos López Madrona*; Vocal 1º: *Alfonso Asensio Torres*.

## LUNES SANTO DE 1998, UN OBLIGADO RECUERDO

El obligado recuerdo a nuestra pasada Estación de Penitencia no convierte esta página en algo cargado de reiteraciones y tópicos sino que, como cada Semana Santa, es igual y distinta a las de años pasados. La celebración de la Cuaresma nos había ido conduciendo paulatinamente al anual encuentro con la calle y cuando los preparativos eran ya inminentes nuestra Cofradía hizo público un comunicado donde volvía a pedir la apertura de la puerta de Santo Domingo y el definitivo abandono del uso de un tinglao cada vez menos consecuente y más impropio de la celebración y hasta del propio lugar donde se ubica. Las reacciones de apoyo no se hicieron esperar y, frente a la incomodidad que pudo producirnos el tener que utilizar los medios de comunicación para concienciar a la opinión, evidenciamos que ya era necesaria dicha toma de postura.

La medianoche del Domingo daba la hora del comienzo. De nuevo las oraciones y la saeta, de nuevo la luz de los cirios como única luz que brillaba en la tiniebla de ese nuevo Lunes Santo. A mediodía la Eucaristía nos permitía dar gracias a Dios por el desarrollo de este año y juntos, como casi todos los días del año, concluíamos la celebración llevando la azucena y los cardos a los pies de la Virgen y con ese acto, tan sencillo como simbólico, dejábamos concluido el arreglo del trono donde van nuestros Titulares. Y, al fin, la tarde empezaba a poner un ambiente distinto a los aledaños de nuestra Casa-Hermandad y los hábitos de penitentes inundaban el patio donde de nuevo la luz blanca de la cal se cruzaba con el negro simbolizando de forma tan sencilla nuestra pertenencia a una Parroquia que siempre ha estado blasonada por esos colores. El reparto de las insignias, de los puestos del trono, la llegada de las bandas, de los niños y el trasiego de esas mil cosas que año tras año se suceden, se paralizaba por un profundo silencio que nos unía y que lográbamos romper con una oración que atravesaba una puerta sólo vedada para las imágenes de Cristo y de su Madre. Las llamadas del campanillero llegaban a la cabeza de procesión y un tambor daba el aviso que se convertía en la marcha del Cristo del Perdón y así, con el contraluz inigualable que se se divisa desde el altar mayor de la Iglesia, se dibujaba la cruz y los faroles. Las plumas rojas de Fusionadas ponía el color apasionado de unos cofrades que ponen su sentimiento en clave musical y tras ellos las filas de nuestros nazarenos siempre unidos y distintos daban compañía esa representación inigualable de Jesús crucificado y de María al pie de la cruz.

Por primera vez nuestra el paso de nuestra Cofradía ante la Tribuna presidencial fue presenciado por nuestro Obispo al que solicitamos la venia y pedíamos tomara en consideración la petición que veníamos haciendo. Y llegados a la Catedral tuvimos la satisfacción de ser recibidos por un miembro del Cabildo Catedral que con este gesto venía a corroborar el fuerte vínculo que une a las Cofradías con la Catedral y el profundo significado que tiene hacer Estación de Penitencia en su interior, que este año fue presidida por nuestro nuevo Director Espiritual, Fr. Santiago Guerrero.

Llegados al barrio la Cofradía adquirió esa nueva dimensión que le concede el pasar por las que fueron antiguas calles de aquellos primeros Viernes de Dolores. Como siempre la música suena distinta en nuestro barrio es distinto su aire y su suelo; volvieron a asomarse los vecinos a sus ventanas y caer flores desde los balcones y una vez más, el Cristo del Perdón y la Virgen de los Dolores, en un encierro imborrable, volvieron a su Templo donde, de nuevo los hermanos formaban lagas filas de luz para marcar su itinerario bajo las bóvedas de Santo Domingo.



# ACTIVIDAD COFRADE

*Los tres meses que separan este Boletín del anterior han estado cargados de la actividad procesionista ya reseñada, sin embargo hay que recordar esas otras que también llenaron de contenido nuestra vida cofrade.*

**HOMENAJE A LA BANDA DE BOMBEROS.** El domingo 22 de Marzo la Agrupación de Cofradías y el Ayuntamiento de Málaga rindieron un caluroso homenaje a la Banda del Real Cuerpo de Bomberos, con motivo de su octogésimo aniversario. A tan merecido homenaje se sumó nuestra Cofradía que entregó una placa en recuerdo de los vínculos con esta Banda que nos acompañó durante tres años en nuestra procesión por el barrio y además nos donó la campana del trono de la Virgen.

**SEPTENARIO A LA VIRGEN DE LOS DOLORES.** Entre los días 28 de Marzo y 3 de Abril celebramos el tradicional Septenario. La Virgen que presidía el Altar Mayor se encontraba arreglada con un singular atuendo donde destacaba un pecherín bordado para la ocasión.

**COMIDA DE HERMANDAD.** El sábado de Pasión día 4 de Abril nos reunimos en la Casa Hermandad para celebrar una comida con menú netamente cuaresmal. Potaje de garbanzos, bacalao, torrijas, etc. Buen ambiente en ese día fundamental de preparativos y una recaudación de los comensales que fue entregada a la colecta de Cáritas del Jueves Santo.

**PROCESIÓN DEL RESUCITADO.** En la procesión del Resucitado estuvimos corporativamente representados dentro de la sección del Cristo y además abría la sección de la Virgen nuestra bandera concepcionista flanqueada por los bastones de los símbolos marianos.

**PEREGRINACIÓN A LA VICTORIA.** Como es tradicional al finalizar el mes de Mayo peregrinamos con la Agrupación de Cofradías al Santuario de Santa María de la Victoria cerrando con dicha visita los actos que durante todo el mes se han realizado por distintos colectivos malagueños para honrar a nuestra Patrona

**PROCESIÓN DEL CORPUS.** Igualmente estuvimos corporativamente presentes en el pontifical y posterior procesión del Corpus Christi que se celebró la tarde del pasado domingo 14 de Junio. Como en otras ocasiones colaboramos en el adorno de la carroza y también en el del altar de la plaza de la Constitución..

**TORNEO DE BALONCESTO.** Promovido por la Archicofradía de la Esperanza se celebró en la última semana de Abril el II Torneo de Baloncesto de Cofradías Percheleras. Un segundo puesto en la clasificación fue nuestro resultado deportivo y con el un mayor acercamiento entre todas las Cofradías de nuestro barrio. Enhorabuena a la organización.

## ARCHIVO FOTOGRAFICO.

Por muchas razones nuestra Cofradía mantiene fuertes vínculos de Hermandad con la Archicofradía del Paso y la Esperanza; no en balde la Virgen de los Dolores está en el Perchel gracias a la Archicofradía y las paredes de su antigua Capilla de Santo Domingo dieron cobijo a la Virgen del Puente. Ahora que se está celebrando el décimo aniversario de la consagración del Templo de la Esperanza y de la Coronación canónica de tan venerada imagen nuestro archivo fotográfico quiere recoger una instantánea emotiva a la vez que bella y con dicha imagen queremos ilustrar nuestra contraportada queriendo servir de pequeño homenaje de nuestra Cofradía a la Virgen de la Esperanza.

Fue un Domingo de Pasión de 1985. La iglesia de Santo Domingo era un hervidero humano cuya presencia era presagio de la Semana Santa que, al volver la esquina, sería una nueva realidad. En el altar mayor los cultos a la Virgen de los Dolores estaban poniendo el broche final a otra Cuaresma más y tras la celebración de la Eucaristía de ese quinto domingo de Cuaresma, iba a procederse al traslado de las imágenes del Nazareno del Paso y de la Virgen de la Esperanza a sus tronos procesionales ubicados en el salón que a tal efecto construyeron en calle Cerezuela y junto al cual se alzaría el Templo donde actualmente reciben culto.

La imagen del Cristo había emprendido ya camino desde el lugar que ocupaba, junto al púlpito, y posiblemente estaría atravesando el dintel de la puerta principal que lo conducía al antiguo Compás del Convento, el Pasaje de la Esperanza. La Virgen había salido de su Capilla casi rozando la reja y, al igual que el Nazareno se detenía ante el altar de la Virgen de los Dolores que sólo cinco días más tarde emprendería su anual cita con el barrio en aquella procesión imborrable.

Al detenerse la imagen y quedar frente a frente las dos Vírgenes percheleras nuestra Cofradía corporativamente representada saludaba a la Esperanza pero aquel año había algo más que hacer y que decir. Era Málaga la que lo estaba pidiendo y queriendo desde hacía muchos años y las voces de sus instituciones, de sus cofradías, de tantos y tantos devotos se sumaban a ese anhelo de ver coronada canónicamente a la Virgen de la Esperanza. En aquel momento, cuando ambas imágenes estaban frente a frente nuestra Cofradía quiso sumarse a tantas solicitudes y convertirse en la primera Cofradía de Santo Domingo que públicamente se adhirió a tan justa petición. No podía ser de otra manera. A la Virgen de los Dolores la hizo perchelera la Archicofradía de la Esperanza y qué menos que fuese nuestra Cofradía, en esos momentos naciente, la que gritase públicamente lo que hoy no es más que una voz unánime en nuestra ciudad. Ahora que son ya diez años de ver coronada a la Virgen de la Esperanza, ahora que hace una década que su imagen no pisa las naves donde se la veneró durante siglos, sigue oyéndose bajo las bóvedas de Santo Domingo el grito unánime que la Cofradía de los Dolores lanzó aquel Domingo de Pasión: *¡Viva la Esperanza Coronada !.*

